
平成２８年１２月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１１１１    地域公共交通の活性化地域公共交通の活性化地域公共交通の活性化地域公共交通の活性化についてについてについてについて    

 (1) 市内の地域公共交通の現状と課題は。 

 (2) 遠野市の地域公共交通の将来像について 

 (3) 地域公共交通の活性化のための、推進体制について 

２２２２    結婚新生活支援結婚新生活支援結婚新生活支援結婚新生活支援についてについてについてについて    

 (1) 婚姻件数の減少傾向について 

 (2) 新婚世帯への新生活を応援する取組について 

３３３３    英語教育について英語教育について英語教育について英語教育について    

 (1) 遠野市の英語教育について 

 (2) 英検の活用について 

 (3) 楽しく英語に親しめる取組について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

教育長 

小松 大成 議員 

（一括質問） 

１１１１    南スーダン自衛隊派兵南スーダン自衛隊派兵南スーダン自衛隊派兵南スーダン自衛隊派兵についてについてについてについて    

安倍内閣は、南スーダンＰＫＯに派兵している自衛隊に安保法制に

基づき、｢駆けつけ警護｣「宿営地共同防護」という新任務を与える閣

議決定をして派兵した。これまでの派兵と異なり、まさに戦闘現場に

出向く任務を負わされた自衛隊員やその家族にとって心中穏やかでは

ないことは容易に想像できる。市長の見解を伺う。 

２２２２    規制改革推進会議規制改革推進会議規制改革推進会議規制改革推進会議農業ワーキンググループの農業ワーキンググループの農業ワーキンググループの農業ワーキンググループの意見意見意見意見につにつにつについていていていて    

  規制改革推進会議農業ワーキンググループが｢農協改革に関する意

見｣を公表した。この意見書の中身は、自主・自立の協同組合を否定す

るものとして、農協関係者に不安と反発の声が起きている。市長の見

解を伺う。 

３３３３    介護保険制度介護保険制度介護保険制度介護保険制度についてについてについてについて    

      介護保険制度改正による影響について。 

 (1) 介護事業所及び利用者の実態はどのようになっているか。 

 (2) 介護職員の人材確保は十分か。 

 (3) 障がい福祉サービスから介護保険に移行した場合の市の対応はどの 

ようなものか。 

４４４４    薬剤の院外処方について薬剤の院外処方について薬剤の院外処方について薬剤の院外処方について    

   小友診療所に通院している隣人から、院外処方を渡されて困ってい 

るとの相談を受けた。その要因は何か。院外処方箋により薬局まで薬

を受け取りに行かなければならない患者に対するフォローがなされて

いるか。 

市 長 
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市 長 

佐々木大三郎議員 

（一問一答） 

１１１１    豪雨災害対策豪雨災害対策豪雨災害対策豪雨災害対策についてについてについてについて    

 東日本豪雨（台風 10号）に伴う当市の被災状況や対応内容の検証、

及び今後の防災対策と取組方針の内容について問う。 

(1) 避難準備情報や避難指示の発令方法に改善の余地があるのでは。 

(2) 避難指示が発令された地域住民の避難状況は。特に、一人暮らし老

人や体の不自由な方の避難状況はどうであったか。またその理由は。 

(3) 自主防災組織の行動内容と課題は。 

２２２２    空き家対策空き家対策空き家対策空き家対策についてについてについてについて    

  国の「空き家対策特別措置法｣の施行により、当市は空き家現状調査 

を行っているが、以下の内容について問う。 

 (1) 今後どのような空き家対策を講じようとしているのか。 

 (2) 空き家に対する行政代執行は考えているか。 

 (3) 空き家を増やさない改善策は。    

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

子育て政策子育て政策子育て政策子育て政策にににについてついてついてついて    

  出産から乳幼児期に関係するこれからの子育て政策について市長の考

えを伺う。 

    (1) 「農業」「子育て」の２つのテーマ別懇談会を終えての感想。 

 (2) 保育士の仕事量について 

 (3) ｢生んでも大丈夫｣というメッセージを女性に届ける必要性について 

 (4) 父親産休について    

市 長 

 



菊池巳喜男 議員 

（一問一答） 

１１１１    これからの地区センターの責務と財政これからの地区センターの責務と財政これからの地区センターの責務と財政これからの地区センターの責務と財政についてについてについてについて    

人口減少、少子高齢化の中で地域づくりの取組に地区センターの役割が

大きなカギを握っていると考えるが、新年度に向かっての考えを伺う。 

(1) 各地区センターと地域づくりの現状は。 

(2) 市民センターと地区センターの課題は。 

(3) 新年度に向かって今後のあり方は。 

２２２２    高齢者による交通事故に対する課題と対策高齢者による交通事故に対する課題と対策高齢者による交通事故に対する課題と対策高齢者による交通事故に対する課題と対策についてについてについてについて    

        日本各地で高齢者による交通事故のニュースが絶えないが、遠野市で

の対策は考えているのか伺う。 

 (1) 市内での 70歳以上のドライバーの人口は。 

 (2) 高齢者運転の安心安全の面からの課題は。 

 (3) 高齢者ドライバーの今後の対策は。 

３３３３    安心安全な地域づくりを構築していくうえで、情報伝達の重要性安心安全な地域づくりを構築していくうえで、情報伝達の重要性安心安全な地域づくりを構築していくうえで、情報伝達の重要性安心安全な地域づくりを構築していくうえで、情報伝達の重要性につにつにつにつ

いていていていて    

  今日、日本各地で台風・地震等の災害が絶えない。遠野市も台風 10号

が甚大な被害を引き起こしている。 

  その中で、災害初期の情報伝達が被害を左右するが、その対策を改め

て伺う。 

 (1) 台風 10 号の情報伝達についての現状は。 

 (2) 情報伝達での課題と対策は。 

 (3) 電源オフの事態での情報伝達方法は。 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

浅沼 幸雄 議員 

（一問一答） 

１１１１    遠野市公共施設等総合管理計画遠野市公共施設等総合管理計画遠野市公共施設等総合管理計画遠野市公共施設等総合管理計画についてについてについてについて    

    当市で現在策定中の公共施設等総合管理計画の進捗状況と策定後の施

策の展開について伺う。 

２２２２    第３セクターへの支援について第３セクターへの支援について第３セクターへの支援について第３セクターへの支援について    

        本年 10 月１日から第３セクター支援担当部長を配置したが、その役割

と期待される効果について伺う。 

３３３３    遠野ケアイノベーション遠野ケアイノベーション遠野ケアイノベーション遠野ケアイノベーション会会会会議について議について議について議について    

     民間の方々だけで設立された団体のようであるが、市としてどのよう

に捉え、関わって行くのかについて伺う。 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１１１１    再度、行政組織再編に関し時期の確認と、地域経営計画等への影響再度、行政組織再編に関し時期の確認と、地域経営計画等への影響再度、行政組織再編に関し時期の確認と、地域経営計画等への影響再度、行政組織再編に関し時期の確認と、地域経営計画等への影響にににに

ついてついてついてついて    

  ９月議会で質問した「行政組織再編の内容と方向性について」、予定さ

れていた全員協議会への説明や今定例会に提出される関係条例の上程が

見当たらない。ということは再編時期が延期になるということか。 

  また、延期になる場合、地域経営計画等への影響は。        

(1) 現段階における再編案の進捗状況について 

 (2) 新庁舎完成時期と組織再編の相互関係について 

 (3) 常套句「スピードとタイミング」の認識について 

 (4) 延期になる場合の再編計画の再見直しについて 

 (5) 再編が延期になる場合の、市民サービスや地域経営計画等への影響

について 

２２２２    高齢者の高齢者の高齢者の高齢者の運転免許証返納への誘導施策や、返納優遇制度等環境整備の運転免許証返納への誘導施策や、返納優遇制度等環境整備の運転免許証返納への誘導施策や、返納優遇制度等環境整備の運転免許証返納への誘導施策や、返納優遇制度等環境整備の

取組について取組について取組について取組について    

  通学時の小学生の集団登校の列を巻き込むなど、全国各地で高齢者が

原因と思われる悲惨な交通事故が多発している。地方でこそ自家用車は

誰にとっても非常に重要な交通手段であるが、特に高齢者や認知症が疑

われる方々の運転免許証の自主返納や誘導施策や、返納優遇制度等の対

策を市独自で取組む考えは。 

 (1) 全国各地で多発している高齢者が原因と思われる、悲惨な事故の認 

識や見解について 

 (2) 市内高齢者の運転免許自主返納の実態について 

 (3) 自主返納を促す誘導施策や啓蒙・喚起について 

 (4) 自主返納への優遇制度創設や、高齢者等交通対策の取組について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 



菊池 充 議員 

（一問一答） 

全国わさび生産者大会全国わさび生産者大会全国わさび生産者大会全国わさび生産者大会開催開催開催開催についてについてについてについて    

遠野市において、来年度開催が決定している。第 51 回大会と第 32 回

全国わさび品評会への取組等について伺う。 

 (1) 大会の開催を通して全国に何を発信していくのか。 

 (2) 開催時期の見通しと受け入れ体制は。 

 (3) 大会内容と予算見通しは。 

 (4) 大会を契機に今後の振興策は。 

市 長 

 

 

 


